
 离退休工作简讯 

  2018 年第 4 期（总第 18期）  

上海理工大学老干部办公室       

中共上海理工大学离退休教工委员会 编         2018 年 5 月 31 日 

 

    新时代新作为。5月 18日至 20日，中共上海理工大学第八

次代表大会隆重召开，这是在我校深入贯彻落实习近平新时代中

国特色社会主义思想和党的十九大精神、全面推进上海市高水平

大学建设进程的关键时期召开的一次重要会议。大会总结了第七

次党代会以来学校取得的成就和经验，深刻分析了学校面临的机

遇和挑战，明确提出了学校“三步走”发展目标，并以“四大战

略”为引领，以全面推进上海市高水平大学建设为重点，部署了

学校未来五年的八大重点任务。 

本次大会，30 余名老同志以正式代表、列席代表或特邀嘉

宾的身份参加，其中 14 名老同志组成的第三代表团认真履职。

围绕中心、服务大局，是老干部工作彰显自身价值、有作为有地

位的根本途径。为更好地团结、凝聚和引导老同志不忘初心、牢

记使命，为学校改革发展事业作出特有贡献，本期将着重围绕学

校第八次党代会组稿，展现老同志认真履职、建言献策风采，激

励广大离退休干部勇当新时代增添正能量的排头兵、先行者。 

——编者 
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畅谈建言 汇聚正能量 

——第三代表团（离退休党委代表团）热议“两委”工作报告 

大会期间，第三代表团对“两委”工作报告进行了充分、热

烈、认真地讨论。 

（第三代表团合影）  

与会代表一致认为，党委工作报告和纪委工作报告全面、

系统、深入、客观地总结了第七次党代会以来十五年的工作成

绩，深刻分析了学校所处的历史方位，明确提出了今后的发展

目标、发展战略和主要任务。报告目标清晰、定位精准、路径

明确、规划科学。新思想、新观点、新举措求真务实、鼓舞人

心、催人奋进。代表们表示，站在新的历史起点上，相信学校

能够凝心聚力建设一流的党员队伍、一流的干部队伍、一流的

教师队伍，进而培养出一流的学生队伍，早日实现上理人共同
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的梦想。 

代表们认为，要紧紧抓住“高水平大学建设”的重大机遇，

不忘初心、主动作为，坚持一张蓝图干到底。大家结合实际，就

学校领导班子建设、年轻干部培养与发展、全面从严治党、基层

党组织建设、大学文化建设、营造尊重人才的浓烈氛围等方面，

进行了充分讨论，提出了许多建设性意见。代表们建议把这次隆

重、团结、胜利的大会精神传到基层、落到实处；要进一步对八

大任务进行细化分解、强化贯彻落实；要继续发挥好离退休干部

队伍的积极作用；要协调好“三步走”目标的时间关系；要继续

提升上理人的获得感、成就感与幸福感。 

与会期间，代表们在达成思想共识的基础上，对报告中的细

节又进行了充分、细致的讨论。 

张忠赓同志认为，党委工作报告以习近平新时代中国特色社

会主义思想为指导，全面贯彻落实了党的十九大精神，报告主题

鲜明、战略目标明确、发展路径清晰。“三步走”发展目标有高

度有难度，但通过努力可以达到。今后五年八大重点任务可操作

性强。有所为，有所不为，一张蓝图干到底的发展思路很好。加

强党建，努力提高办学水平和领导水平措施很实。这是一个好报

告。学校发展有作为才能有地位，希望学校能营造尊重人才的浓

郁氛围。 

何建中同志认为，吴松同志所作的党委工作报告充分听取了 

征求意见座谈会的建议，广泛征求党内外群众的意见，集思广益，
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使报告立意更高、令人振奋，既肯定了历史成绩，又明确了未来

目标，相信在新一届党委领导下，学校事业发展会越来越好。党

委报告中提到“让建筑可阅读”，建议对于我校两个校区的历史

保护建筑物利用现代信息化手段，设置“阅读二维码”，实现手

机扫码即可阅读建筑的前世今生，了解建筑背后的历史故事，这

是校本教育的宝贵素材，将有助于在大学生中开展爱校荣校的教

育，推动立德树人的工作。对于纪委工作报告，建议把“廉政文

化活动”提升至“廉政文化建设”，打造校园廉政文化的特色品

牌，突出我校纪委工作教育、预防的重点。 

白苏娣同志谈到，党委工作报告体现出了“尊重历史、实事

求是、求真务实”的精神，对于征求意见座谈会上反映的客观事

实都已基本采纳，充分体现了党委领导班子的民主作风。第四部

分提到“不断强化思想理论武装”，学校官网近期一直在推送

“上理先锋”，尤其是尊重一线工作人员，非常鼓舞士气，建议

继续加强宣传弘扬正能量。 

陈敬良同志谈到，党委工作报告立意高、眼界远，是一份深

受代表们高度认同的好报告。但回顾学校十五年发展的成就，

“国家科技进步奖”还存上理遗憾，期待新的时代有新的突破。 

张仁杰同志提到，党委工作报告“第七次党代会以来的工作”

总结客观全面，“历史方位与发展目标及战略”“未来五年的八

大重点任务”规划合理有序，报告总体立意高远，令人深感振奋、

耳目一新。 
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蒋能照同志认为，党委工作报告令人欢欣鼓舞、信心百倍，

其中“三步走”战略与时俱进、定位精准，与十九大报告相对接，

反映出了新时代上理人的创新精神。 

邱喜生同志认为，党委工作报告是几代上理人共同智慧的结

晶，令人精神振奋。在“第七次党代会以来的工作”部分建议把

我校目前的党员人数加上。 

史孟芳同志提到，建议新的领导班子要注重团结。同时，建

议注重我校年轻干部的培养与发展，能够把人才“送出去”，往

上级单位输送更多的新鲜血液。 

周中保同志认为，党委工作报告分为两大部分，一是总结，

二是展望。总结部分实事求是，对于关工委、老教授协会的作用

总结地准确到位；展望部分激人奋进，“三步走”战略明确清晰。     

周月华同志谈到，党委工作报告提到“探索并完善在重点实

验室、重大项目组、创新团队、学生公寓、社团等组织中建立党

支部”，社团的人员流动对支部稳定性有一定挑战。建议新的党

委领导班子要重视党代会精神贯彻落实，成立宣讲团，把党代会

精神讲好、传远。 

谢元喜同志提到，学校十五年的发展走过了一段不平凡的历

程，取得了显著的成就。这与党委的领导、职能部处和学院共同

的努力分不开。本次党代会是团结、胜利的大会，相信全校党员

和师生员工会在新的党委领导班子的带领下朝着我校发展的战

略目标奋勇前进，建设一流的党员队伍、一流的干部队伍、一流
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的教师队伍，进而培养出一流的学生队伍，早日实现上理人共同

的梦想。党委报告中提到的“继续在政治上关心、生活上照顾、

精神上关怀老干部、老同志，为他们办实事、办好事”，让人倍

感暖心。 

苏金发同志谈到，党委工作报告立意高、布局巧、求真实、

目标明，可用“一三四八”总结，一是学校长远发展的“一个目

标”；三是“三步走”的发展路径；四是坚持的“四大战略”；

八是“未来五年的八大重点任务”。纪委工作报告建议增加“中

纪委十九届二中全会精神”。 

田琍华同志提到，作为复兴路校区的党代表，会尽自己努力

把党代会精神传达下去，认真贯彻落实“未来五年八大重点任务”

的要求。 

王平同志提到，建议新一届党委领导班子，尤其是党委书记

要重视纪委工作的发展。党委委员是学校的政治核心，组成结构

很重要，建议积极发挥纪委干部对学校重大事件的政治把握作用。 

唐林群同志认为，本次党代会是隆重、胜利的大会。站在新

起点上，学校要保持优良的学科优势，提升综合竞争实力。学校

领导班子建设很重要，要不断提高领导班子的政治立场、政治素

养和政治水平。同时，呼吁上级领导能关注上海理工大学的发展，

提高学校领导班子稳定性，为学校建设地方高水平大学提供有力

支撑。 
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学习贯彻党代会精神 助力学校高水平建设 

——老同志代表谈“为党和人民事业增添正能量” 

学校第八次党代会明确了“三步走”发展目标，提出全面实

施“四大战略”、全面落实八大重点任务。为党和人民事业增添

正能量是老干部工作的价值取向。新时代如何更好地引导广大离

退休干部为党和学校事业增添正能量？发挥老同志作用学校还

需要搭建哪些平台？本刊编者采访了 4名老同志党代表，请他们

谈了看法。 

何建中：我校第八次党代会已经胜利闭幕了。作为一名代表，

至今心情还难以平静。第七次党代会以来的这十五年，是上理人

奋发努力、改革创新的十五年，取得了丰硕成果，学校核心竞争

力和综合实力得到不断增强。我们老同志是这个奋斗过程的亲历

者、见证者，既品尝了奋斗的艰辛，也体会了胜利的喜悦。我认

为，老同志们可以把这些宝贵的人生体验对年青的同志分享，把

经验和教训同在职的干部进行交流，为在新一届党委领导下，实

现第八次党代会提出的“三步走”奋斗目标，把上理工建设成为

新时代高水平大学贡献自己的一份力量，通过关工委、老教授协

会、离退休党委这些平台，进一步发挥老同志们的政治优势和正

能量。我想这也是所有老同志的共同心声。 

谢元喜：中共上海理工大学第八次党代会圆满、成功。大会

全面、客观总结了学校自 2003 年以来取得的可喜成绩和不足，

明确了今后“三步走”发展目标，提出全面实施“四大战略”、
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全面落实八大重点任务。这是一次团结奋进的大会，我们退休老

同志感到振奋。我们要在全面深入学习贯彻党的十九大精神，学

习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想的基础上，组织退休

党员认真学习学校第八次党代会精神。要不忘初心，牢记使命，

在新一届党委的领导下，在特邀党建组织员工作、关工委工作、

教学督导工作、教学科研返聘工作等方面发挥正能量，为学校再

添红点；在思想、作风等方面为后人做出榜样。我们也相信在新

一届党委的领导下一定能上下团结一致，紧紧抓住高水平大学建

设的重要机遇，建设好一流的干部队伍、一流的党员队伍、一流

的教师队伍、培养出一流的学生队伍，早日把上海理工大学建设

成特色显著的一流理工科大学。 

史孟芳：作为一名在学校工作多年的老同志代表退休党员参

加校第八次党代会感到非常荣幸。吴松书记作的党委工作报告非

常振奋人心。党代会明确了学校的战略、目标、任务，为未来发

展指明了方向，我备受鼓舞。借党代会的东风，我们退休党员要

发挥老同志的独特优势，为教育事业点赞贺彩，为学校事业发展

的大局凝心聚力，充分发挥退休党员在“两学一做”学习教育中

的示范带动作用，做为党的事业增添正能量的实践者，以身作则

齐心协力，为实现美好的上理梦贡献我们的力量。 

周月华：学校第八次党代会描绘了今后建设发展的蓝图，要

将蓝图变为现实，需要学校方方面面扎实工作。在这一进程中我

也想尽自己的绵薄之力，发挥正能量。要发挥正能量首先要拥有
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正能量，退休后学习机会少了，思想会有变化，学校要多组织适

合老同志参加的有关学习报告会。我们也需加强学习，与时俱进。               

关于搭建发挥老同志作用的平台，在现有的如科研工作、教学督

导、关工委、特邀党建组织员、文明单位创建观察员等方面都有

老同志在发挥作用，我希望把现有平台的工作做实、做好、持续

不断。我们会以学校发展所需尽我们所能。 

深受鼓舞 催人奋进 发挥作用 

——老同志认真学习宣传贯彻学校第八次党代会精神 

5 月 31日，校党委书记吴松为离退休老同志做了题为“不

忘初心、牢记使命、团结奋进、深化改革，加快推进高水平大学

建设”的党代会精神专题辅导报告，从大会概况、百年辉煌、机

遇挑战、未来蓝图、扬帆起航、党的建设六个方面对党代会精神

（老同志认真聆听党代会精神宣讲） 
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进行了详细介绍。近 300名老同志冒雨来校参会。宣讲会由副书

记、副校长盛春主持。 

吴书记的宣讲报告在老同志们当中引起强烈反响，纷纷表示

深受鼓舞，为学校十五年来取得的辉煌成就倍感欣慰，为学校未

来的发展充满了信心。机关退休一支委：通过聆听讲解，我们明

确了学校未来发展目标，把握了第八次党代会精神实质。深感退

休党员要“振奋精神、增强信心、发挥作用”，要把学习、贯彻

党代会精神同做好支部服务工作结合起来，让老同志继续为党的

事业增添正能量，进一步为学校建设发展做好“啦啦队”。 

管理理学院退休支部王恒山：听了吴书记的报告很受鼓舞，

我校有悠久的文化底蕴，改革开放 40 年来得到很大发展。虽然

没有赶上“211”的机会，但是落地上海后，近 15年被上海定为

重点建设的高校，学校抓住了机会进入新的发展阶段。我们为上

理工的新发展由衷的高兴，作为老教师为上理工喝彩！ 

管理理学院退休支部汤莉媛：宣讲报告全面、系统、精辟，

令人振奋、深受鼓舞，为学校 15 年来的发展感到自豪和骄傲，

更为学校灿烂的未来充满信心。  

复兴路退休一支部张建华：虽然我们退休了，但学校仍然把

我们当作在职的系统性地介绍党代会和学校发展情况，我们深受

鼓舞。吴书记的报告浓缩了学校百余年的发展情况，重点突出，

详略得当。报告 ppt 我们都拍了下来，认真学习的同时将通过组

织生活会等形式传达给未参会的老同志。学校的面貌和发展前景
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令人鼓舞，我们会力所能及地发挥作用，要以身作则，传递正能

量。 

复兴路退休二支部李道康：15年来，学校在学科建设、师资

培养、科技项目等方面均取得了卓越成就，我们老同志倍感欣慰，

更为学校跻身地方高水平大学建设感到自豪。建议学校将党代会

工作报告通过网络等途径向广大老同志宣传，让老同志感受到学

校的发展；校园网可开辟专栏，宣传报道学校高科技成果。 

（特邀党建组织员学习党代会精神现场） 

特邀党建组织员团队：第八次党代会为学校新的发展指明了

方向、明确了目标任务。吴松书记对党代会精神的宣讲，又从国

家战略发展需要、理工科大学办学规律和世界一流理工科大学的

发展路径等不同层面对学校发展目标确定的背景和意义进行了
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深入分析。作为特邀党建组织员兼二级学院关工委副主任，要以

新的精神状态、结合关工委工作，学以致用，做好学习宣传贯彻

落实工作。一方面要强化学习、深刻领会党代会精神，影响和带

动周围人为党和教育事业传播正能量；另一方面，通过与大学生

座谈等途径，向学生宣讲大会精神，同时发挥政治优势，在青年

教师的“传帮带”方面作出应有的贡献。  
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